

Fuentes públicas en Guía de Gran Canaria

domingo, 09 de noviembre de 2014

Modificado el domingo, 23 de noviembre de 2014

UN ESTUDIO DE SERGIO AGUIAR CASTELLANO

Fuentes públicas en Guía de Gran Canaria

En

sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de Guía el 8 de diciembre de 1892, el entonces alcalde Pedro Bautista Hernández propone al pleno corporativo la realización de un estudio para que las aguas de «La Cuarta», que eran de propiedad municipal durante el día (las noches correspondían a otros propietarios), pudieran ser utilizadas en el abastecimiento de la población.

Fuentes públicas en Guía de Gran Canaria

Por Sergio Aguiar Castellano

En sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de Guía el 8 de diciembre de 1892, el entonces alcalde Pedro Bautista Hernández propone al pleno corporativo la realización de un estudio para que las aguas de «La Cuarta», que eran de propiedad municipal durante el día (las noches correspondían a otros propietarios), pudieran ser utilizadas en el abastecimiento de la población.

El primer paso se daría en julio de 1893 cuando se encarga el proyecto correspondiente a Julián Cirilo Moreno (agrimensor y ayudante de obras del Puerto de la Luz, y con conocimientos con Guía donde había vivido durante su niñez y juventud), y que se denominaría: Proyecto de conducción y distribución de las aguas potables de «La Cuarta» en la Ciudad de Guía.

Según la memoria del proyecto: «No hay en esta Ciudad fuentes públicas, ni es posible establecerlas con el reparto actual; y el vecindario se ve obligado a procurarse con gran molestia, el agua de su consumo, de la acequia que conduce las del Heredamiento de la Vega Mayor de Gáldar, cuyo tomadero se encuentra más allá del extremo bajo de la población».

Este proyecto contemplaba encauzar las aguas que se originaban en tres nacientes, situados a 2,8 Km de la población, y que discurren a cielo abierto por el cauce del Barranco del Conde (también denominado de Cardoso o de los Toneleros), cayendo en el Barranco de Guía donde se incorporaban con las de la acequia de la Vega Mayor, discurriendo unidas hasta la «Casilla de Reparto» situada junto al Molino de La Tahonilla (Molino de Lita). Y desde este punto el agua de la Cuarta discurre por el Callejón del Molino, entrando en la ciudad por la Calle del Agua (hoy Luis Suárez Galván), desde donde se repartía por el resto de las calles de la población discurriendo en pequeñas acequias descubiertas para atender al riego de las huertas y jardines.

TEXTO COMPLETO

